

383 bis

Nº 3559  Rufino de Elizalde a Manuel Taboada: Necesidad de que el gobierno nacional cambie su política. Continuación de la rebelión en Entre Ríos. Crisis comercial, consecuencia de la guerra europea. Elección de Gallo como gobernador.

Buenos Aires, 12 de noviembre de 1870.

/Buenos Aires, noviembre 12/870.

Exmo. Señor Gobernador. Manuel Taboada.

Mi estimado amigo:

Tuve el gusto de recibir su carta del 25 de octubre. Por su contenido veo, que no dejen quietos los pueblos, pero esto no hace sino aumentar las causas que obligan al gobierno a cambiar de política y a sufrir en el Congreso mucho más de lo que sufrió el año entrante.

La cuestión de Entre Ríos continua, pero la rebelión no hace sino causar males, sin esperanza ninguna. López Jordán no hace sino disparar, pero pronto ha de ver que esto es su ruina. Se tomen medidas para asegurar los pueblos principales. Es cuestión de gastos y el gobierno nacional tendrá cuanto necesite. Veremos sin embargo, los males que puedan evitarse, para que Entre Ríos sufra lo menos.

No hay nada serio sobre arreglos. Las fuerzas morales de esa provincia se levantan y la Nación tiene que impulsar este movimiento, de aquí nos ha de venir el verdadero remedio.

Nada más particular aquí. Nos viene una crisis comercial, y consecuencia de la guerra de Europa, pero como todos concurren a evitarla se ha de conseguir como otras veces. Los grados bajan y los lluvias mucho, y además estemos de seca.

He visto anunciado que nuestro querido amigo Gallo ha sido elegido gobernador. Difícilmente ha podido hacerse una elección más acertada, y aquí será aplaudido por todos, aun por nuestros oponentes. Si esta elección resultare cierta, desde ya felicitaría a esa provincia y nuestro partido estaría muy contento el día que esto sucediese.

Como era natural, jamás hemos querido dar nuestra opinión a este respecto, creyendo que la provincia, y nuestros amigos harían lo mejor, y no escribo a Gallo hasta no saber la verdad.

La cuestión oriental sigue lo mismo, a pesar de la separación del general Caravalllo, no hay peligro ninguno.

El 7º de líneas parece que queda en Córdoba. Es para hacer política. La revolución en Jujuy, puede alterar la paz de las provincias del norte. Aun no conocemos que es lo que sucede.

Mis recuerdos a los amigos y gracias por sus atenciones a mi recomendado.

Su afectísimo amigo,

Rufino de Elizalde  Rúbrica

Publicado en Taboada, Gómez, Recuerdos Históricos. Los Taboada, tomo V, págs. 305-306.